

PANORAMA POLÍTICO A MARZO 06.06.

1. Sin anuncios formales, la reelección de Kirchner es el proyecto político central de la administración. El Presidente ha vuelto a recorrer el país, cuando todavía falta más de un año y medio para la elección, si es que ésta no se adelanta. Kirchner funciona en esta materia como peronista. Perón decía, “cuando usted quiere hacer algo en política, haga que se lo pidan, rechácelo, haga que insistan y al final termine haciéndole un favor a quien se lo pide.” No parece lógico que el Presidente renuncie a la posibilidad de otro mandato, teniendo por ahora todo a su favor para lograrlo. En cuanto a su esposa, seguramente tendrá un rol político central, ya sea como candidata a Vicepresidente, integrando la fórmula Kirchner-Kirchner o postulándose a la gobernación de Buenos Aires. Durante los próximos meses, dirigentes del oficialismo seguirán insistiendo con la posibilidad de reelección y desde las cercanías de Kirchner se la negará, pero sin hacerlo el propio Presidente.

2. El discurso de apertura de las sesiones ordinarias, mostró al Presidente realizando el primer balance de gestión, pero la coyuntura terminó imponiéndose sobre el mismo. Los discursos de 2003 y 2004, no fueron un balance, sino piezas políticas de coyuntura. En cambio en esta oportunidad, el Presidente habló durante más de dos horas, revisando todas las áreas, aunque sin desarrollar demasiado el horizonte hacia el cual intenta marchar. Pero el pedido al Presidente del Uruguay de que se suspenda la construcción de las papeleras, concentró toda la atención política y periodística. Esta manifestación tituló todos los diarios al día siguiente, quedando en un segundo plano el discurso de gestión. Los operadores del oficialismo convocaron una movilización en apoyo del Presidente frente al Congreso, de la que participaron sólo 3.000 piqueteros que responden al nuevo Subsecretario de Tierra y Habitat, Luis D’Elía. El kirchnerismo sigue teniendo dificultades con la movilización en la calle, que espera repetir el 24 de marzo en el 30 aniversario del último golpe militar y el 25 de mayo al cumplirse tres años del inicio del gobierno.



3. La continuidad de Ibarra como Jefe de Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires, será tema político central durante la semana que se inicia.

El gobierno nacional realiza todos los esfuerzos posibles para que Ibarra no sea destituido. La caída por juicio político de un funcionario electivo de esta jerarquía -es el tercero después del Presidente y el Gobernador de Buenos Aires- no es positivo para Kirchner. Ibarra tiene a su favor al gobierno nacional, gran parte de los medios de comunicación y la mayoría de los porteños en los sondeos prefieren que no sea destituido. Pero la presión fáctica que ejercen los padres de Cromañón ha tornado incierto el resultado de la votación en la sala acusadora de la Legislatura porteña. El suspendido Jefe de Gobierno ha respondido ideologizando el conflicto, planteándolo como una puja entre la derecha (quienes lo acusan) y la izquierda (quienes lo absuelven). La movilización de 20.000 personas que lo apoyó, mostró una clara preeminencia de organizaciones de izquierda, aunque también participaron estructuras del kirchnerismo bonaerense, como las que responden al Presidente de la Cámara de Diputados de la Nación (Ballestrini). Pero esta demostración no es suficiente para que ceda la presión de los padres de Cromañón. Resulta paradójico que la misma semana que los operadores del Presidente lograron convocar sólo 3.000 personas en su apoyo, Ibarra haya reunido 20.000.

4. En el plano social, el éxito de febrero en materia de inflación, confirma que el problema es la pobreza.

Los acuerdos de precios, más factores estacionales, le permiten a la Ministra de Economía afirmar que se ha logrado romper “la inercia inflacionaria”. Pero el índice promedio está muy por debajo del aumento que han sufrido los alimentos y en concreto la canasta básica alimentaria, que determina los niveles de pobreza a indigencia o pobreza extrema. A su vez los sindicatos retoman en marzo la negociación salarial, frente a la cual el gobierno les reclama que los aumentos pasen para abril, de forma que no influyan sobre la inflación de marzo que es más complicada estacionalmente. El gobierno tratará que los aumentos se dilaten y no pasen del 20% tanto para el sector privado como para el público, donde los recientes

aumentos al sector docente confirman la intención de extenderlos al resto del sector público.

5. En la política exterior, se busca distender el conflicto con Uruguay, pero sin una decisión firme de lograrlo. El Gobernador de Entre Ríos hasta ahora no ha tenido éxito en lograr que los assembleístas levanten los cortes y a su vez el gobierno uruguayo teme el costo interno de suspender transitoriamente la construcción de las papeleras, como lo pide la administración argentina. El Presidente del Paraguay denunció que el conflicto se está “regionalizando” y el de Chile, buscará un acercamiento entre sus colegas de Argentina y Uruguay con motivo de su presencia en Santiago para asistir a la asunción de Michelle Bachelet. Mientras tanto nuevamente los diarios británicos han denunciado al gobierno de Blair por su inacción frente a las tensiones que supuestamente está provocando el gobierno argentino en torno a las Malvinas.

6. En conclusión:

a) El proyecto político central de Kirchner es la reelección, aunque por ahora no se explicitará abiertamente.

b) El discurso de apertura de las sesiones ordinarias del Congreso, fue el primero que se centró en la gestión, aunque la exhortación a Tabaré, lo dejó en segundo plano.

c) Ibarra tiene a su favor el gobierno nacional, pero el resultado del juicio es todavía incierto, porque la presión de los padres de Cromañón puede influir sobre los legisladores indecisos.

d) Si bien el gobierno ha tenido éxito con la inflación en febrero, el aumento de los alimentos por encima del promedio confirma que el problema social central es la pobreza.



Nueva Mayoría
CENTRO DE ESTUDIOS

e) Argentina y Uruguay buscan bajar la tensión, pero el acuerdo no resulta fácil, en momentos que en Gran Bretaña denuncian tensión en torno a Malvinas.

Estados Unidos 943 PB – C1101AAS – Bs. As. – Rep. Argentina
Telefax: (54-11) 4300-4061/3077/1812/3164
e-mail: nmayoria@rosendofraga.com.ar
página web: www.nuevamayoria.com